



KEMENTERIAN
PERDAGANGAN
REPUBLIK INDONESIA

**LAPORAN MONITORING DAN
EVALUASI PENGEMBANGAN
KOMPETENSI PEGAWAI**

**BALAI STANDARDISASI METROLOGI LEGAL
REGIONAL IV**

SEMESTER II, TAHUN 2022



BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pengembangan kompetensi pegawai yang dilakukan Balai Standardisasi Metrologi Legal (BSML) Regional IV dilakukan dengan tujuan untuk meningkatkan kemampuan teknis, teoritis, konseptual, maupun moral pegawai sesuai dengan jabatannya masing-masing yang pada akhirnya meningkatkan produktivitas kerja BSML Regional IV. Selain itu, pengembangan kompetensi pegawai juga dilakukan dalam rangka mempersiapkan pegawai untuk menempati beberapa posisi jabatan dalam kariernya. Pengembangan kompetensi pegawai ini pada dasarnya bertujuan untuk memastikan dan memelihara kemampuan pegawai sehingga memenuhi kualifikasi yang dipersyaratkan sehingga selaras dengan tugas dan fungsi BSML Regional IV.

Dalam merencanakan program pengembangan kompetensi pegawai, perlu adanya koordinasi yang baik antara tim kerja yang ada dengan subbagian tata usaha sebagai yang mengerjakan urusan kepegawaian, karena tim kerja lebih memahami kebutuhan kompetensi pegawai yang ada di tim kerja tersebut. Subbagian tata usaha harus dapat melakukan perencanaan pengembangan kompetensi pegawai sehingga BSML Regional IV memiliki ketersediaan pegawai yang mampu melaksanakan tugas dan fungsi BSML Regional IV. Dengan pengembangan kompetensi yang terencana maka BSML Regional IV memiliki pegawai yang siap pakai pada saat dibutuhkan untuk suatu posisi, jabatan atau tugas tertentu. Oleh karena itu, subbagian tata usaha berperan sebagai pendukung dalam pelaksanaan aktivitas pengembangan pegawai. Salah satu bentuk pengembangan tersebut berhubungan dengan peningkatan kompetensi yaitu pengetahuan, keterampilan dan sikap perilaku bagi pegawai.

B. Tujuan

Tujuan monitoring dan evaluasi hasil pengembangan kompetensi pegawai yang dilakukan oleh BSML Regional IV adalah untuk mengetahui sejauh mana pengembangan kompetensi pegawai yang dilaksanakan sesuai dengan perencanaan serta kebutuhan kompetensi pegawai. Hasil akhir monitoring evaluasi ini diharapkan dapat memberikan masukan dan rekomendasi untuk mendukung pengembangan pegawai berbasis kompetensi.

C. Ruang Lingkup

Laporan ini disusun berdasarkan pelatihan yang diikuti oleh pegawai selama Semester II Tahun 2022 dengan ruang lingkup meliputi:

1. Melakukan pengumpulan data hasil pelaksanaan pengembangan kompetensi pegawai
2. Melakukan analisis dan evaluasi
3. Menyampaikan rekomendasi tindak lanjut hasil analisis evaluasi

D. Dasar Hukum

1. Undang – Undang Nomor 5 Tahun 2017 tentang Aparatur Sipil Negara
2. Peraturan Pemerintah Nomor 17 Tahun 2020 tentang Perubahan atas Peraturan Pemerintah Nomor 11 Tahun 2017 tentang Manajemen Pegawai Negeri Sipil

BAB II

PELAKSANAAN KEGIATAN

Pengembangan Sumber Daya Manusia (SDM) atau pegawai merupakan kegiatan yang sangat penting dalam BSML Regional IV sebab pegawai merupakan aset yang sangat berperan dalam mencapai tujuan organisasi. Pengembangan sumber daya manusia merupakan program yang dimulai dari proses perencanaan, pelaksanaan pendidikan, pelatihan dan pengelolaan pegawai, serta evaluasi untuk mencapai hasil yang optimal. Pengembangan kompetensi pegawai merupakan suatu investasi yang berorientasi masa depan guna menyiapkan kompetensi yang dibutuhkan untuk menyelesaikan tugas-tugas di masa yang akan datang.

BSML Regional IV setiap tahunnya melakukan pengembangan kompetensi pegawai dengan mengikutkan pegawai pada berbagai pelatihan, baik pelatihan teknis, maupun pelatihan fungsional serta pendidikan formal baik diselenggarakan oleh pihak eksternal maupun internal BSML Regional IV untuk menunjang kinerja organisasi. Monitoring kegiatan pengembangan kompetensi dilakukan setiap tahun untuk mengevaluasi peningkatan kompetensi pegawai yang dibutuhkan organisasi. Hasil Kegiatan monitoring peningkatan kompetensi pegawai selama semester II tahun 2022 dapat dilihat pada tabel dibawah ini:

Matriks Peningkatan Kompetensi Pegawai

No	Nama Pelatihan	Jumlah Peserta	Jabatan	Tempat dan Waktu	Durasi	Hasil Peningkatan Kompetensi
1	Pendidikan dan Pelatihan Fungsional Pengawas Kemetrolagian	1 orang	Pengawas Kemetrolagian	Cimahi, 14 Oktober - 16 Desember 2022	45 hari	Meningkatnya pemahaman dan keterampilan pegawai dalam melakukan pengawasan UTTP dan BDKT
	Pelatihan Kepemimpinan Administrator	1 orang	Kepala BSML Regional IV	Depok, 21 Maret – 7 Juli 2022	74 hari	Meningkatnya kompetensi pegawai dalam pemenuhan standar kompetensi manajerial Jabatan Administrator.
	FGD (Focus Group Discussion) Mitigasi Retur SP2D	1 orang	Pranata Keuangan APBN	Makassar, 19 Juli 2022	1 hari	Meningkatnya pengetahuan dan keterampilan pegawai dalam memitigasi retur SP2D semester II Tahun 2022

Bimbingan Teknis Aplikasi SAKTI Modul Pelaporan	3 orang	Analisis Pengelola Keuangan APBN dan Pranata Komputer	Jakarta, 20-21 Juli 2022	2 hari	Meningkatnya kemampuan pegawai dalam menggunakan modul pelaporan pada aplikasi SAKTI
Bimbingan Teknis Penyusunan dan Penilaian Angka Kredit Jabatan Fungsional Pengelola Pengadaan Barang/Jasa	1 orang	Pengelola Pengadaan Barang/Jasa	Jakarta, 20 Juli 2022	1 hari	Meningkatnya pemahaman pegawai dalam menyusun dan menilai angka kredit pada Jabatan Fungsional Pengelola Pengadaan Barang/Jasa
Bimbingan Teknis Pengisian Capaian Output dan Deviasi halaman III DIPA pada Aplikasi SAKTI	1 orang	Pranata Komputer	Makassar, 3 Agustus 2022	1 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai tentang tatacara dan metode pengisian capaian output, serta bagaimana mengatasi deviasi pada halaman III DIPA pada aplikasi SAKTI.
Focus Group Discussion (FGD) Penyiapan Formasi ASN bagi lulusan AKMET jalur kerjasama	1 orang	Penera Ahli Madya	Bandung, 23-24 Agustus 2022	2 hari	Meningkatnya pengetahuan dan wawasan pegawai terkait penyiapan formasi ASN bagi lulusan Akademi Metrologi jalur kerjasama.
Bimbingan Teknis Pengisian Capaian Output, Deviasi halaman III DIPA dan belanja Kontraktual pada Aplikasi SAKTI	1 orang	Pranata Komputer	Makassar, 4 Oktober 2022	1 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai tentang tatacara dan metode pengisian capaian output, serta bagaimana mengatasi deviasi pada halaman III DIPA serta pencatatan belanja Kontraktual pada aplikasi SAKTI.
Seminar Edukasi Perpajakan Mengenai Aturan Pelaksanaan Terkait Undang Undang Harmonisasi Peraturan Perpajakan	4 orang	Pranata Keuangan APBN dan Analisis Pengelola Keuangan APBN	Makassar, 12 Oktober 2022	1 hari	Meningkatnya pemahaman pegawai terkait aturan pelaksanaan Undang Undang Harmonisasi Peraturan Perpajakan.
Seminar Digital Kemenkeu Corporate University Talk "Penguatan RKBMN untuk Pengelolaan BMN yang lebih Efektif dan Akuntabel"	4 orang	Pranata Keuangan APBN dan Analisis Pengelola Keuangan APBN	Makassar, 13 Oktober 2022	1 hari	Meningkatnya pengetahuan pegawai terkait penyusunan dan pengelolaan RKBMN dalam rangka mengelola BMN yang lebih efektif dan akuntabel.

	E-Learning Jabatan Fungsional Analis Pengelolaan Keuangan APBN Ahli Muda	1 orang	Analisis Pengelolaan Keuangan APBN	Makassar 17-28 Oktober 2022	10 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai terkait tugas dan fungsi jabatan, serta butir-butir kegiatan pada jabatan Analis Pengelolaan Keuangan APBN Ahli Muda.
	Open Class (AP Corner) Strategi Pelaksanaan Anggaran Akhir TA 2022 : Tertib Pelaksanan Anggarannya, Optimal Capaian IKPA-nya Tahun 2022	4 orang	Pranata Keuangan APBN dan Analis Pengelola Keuangan APBN	Makassar, 20 Oktober 2022	1 hari	Meningkatnya pemahaman pegawai terkait strategi pelaksanaan anggaran pada akhir tahun anggaran 2022 agar pelaksanaan anggaran berlangsung tertib dan capaian IKPA yang optimal
	E-Learning Jabatan Fungsional Pranata Keuangan APBN Penyelia Angkatan I Tahun 2022	1 orang	Pranata Keuangan APBN	24 Oktober – 4 November 2022	10 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai terkait tugas dan fungsi jabatan, serta butir-butir kegiatan pada jabatan Pranata Keuangan APBN Penyelia
	Bimbingan Teknis Penyerapan Anggaran Terkait Penyelesaian UP/TUP, Administrasi Kontrak, Proyeksi Pengeluaran Bulanan dan RPD Harian pada Akhir Tahun Anggaran 2022	2 orang	Pranata Keuangan APBN & Pranata Komputer	7 November 2022	1 hari	Meningkatkan pemahaman pengelola anggaran terkait penyerapan anggaran pada akhir tahun 2022 terkait penyelesaian UP/TUP, administrasi kontrak, proyeksi pengeluaran bulanan dan RPD harian.
	Pelatihan Kompetensi PBJP untuk Pejabat Pembuat Komitmen Tipe C model MOOC	3 orang	Analisis Pengelolaan Keuangan APBN & Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa	10 - 29 November 2022	14 hari	Meningkatkan kompetensi pegawai akan tugas dan tanggung jawab Pejabat Pembuat Komitmen

	Workshop Pengendalian Intern atas Pelaporan Keuangan (PIPK)	3 orang	Perencana, Analis Pengelolaan Keuangan APBN & Pranata Komputer	6 Desember 2022	1 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai akan Pengendalian Intern atas Pelaporan Keuangan (PIPK) pada unit kerja pada Kementerian Perdagangan, termasuk pada Balai Standardisasi Metrologi Legal Regional IV
	Bimbingan Teknis Mitigasi Risiko Pelaksanaan Anggaran pada bulan Desember 2022	2 orang	Analis Pengelolaan Keuangan APBN dan Pranata Keuangan APBN	7 Desember 2022	1 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai akan potensi resiko yang terjadi dan bagaimana menghindari atau mengantisipasi terhadap pelaksanaan anggaran pada akhir tahun anggaran yaitu pada bulan Desember 2022
	Bimbingan Teknis Garansi Bank Pada SAKTI dan Penatausahaan Garansi Bank	2 orang	Pejabat Pembuat Komitmen dan Analis Pengelolaan Keuangan APBN	12 Desember 2022	1 hari	Meningkatkan pemahaman pegawai akan penggunaan dan penatausahaan Garansi Bank pada pengelolaan anggaran pada satuan kerja.

BAB III

ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Pengembangan Kompetensi Pegawai pada BSML Regional IV selama periode tahun 2022 terdapat kegiatan pelatihan dan pendidikan yaitu :

1. Pendidikan dan Pelatihan Fungsional Pengawas Kemetrolagian

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Aparatur Perdagangan pada tanggal 14 Oktober – 16 Oktober 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pengawas Kemetrolagian atas nama Julvadly Purba. Tujuan dari pelatihan ini adalah sebagai syarat pegawai untuk menduduki jabatan fungsional. Selain itu pelatihan ini juga meningkatkan pemahaman dan keterampilan pegawai dalam melakukan pengawasan UTTP dan BDKT

2. Pelatihan Kepemimpinan Administrator

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Perdagangan pada tanggal 21 Maret – 7 Juli 2022 yang diikuti oleh Kepala BSML Regional IV atas nama Aris Kusnandar. Tujuan dari pelatihan ini adalah untuk meningkatkan kompetensi Pejabat Administrator yang sedang menduduki jabatan di lingkungan Kementerian Perdagangan.

3. FGD (Focus Group Discussion) Mitigasi Retur SP2D

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Makassar I pada tanggal 19 Juli 2022 yang diikuti oleh Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Tujuan dari FGD ini adalah memberikan pemahaman dan keterampilan bagi pegawai dalam memitigasi retur SP2D pada semester II tahun 2022, sehingga resiko terjadinya retur SP2D dapat dihindari.

4. Bimbingan Teknis Aplikasi SAKTI Modul Pelaporan

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Biro Keuangan, Kementerian Perdagangan, pada tanggal 20-21 Juli 2022 yang diikuti oleh Analis Pengelola Keuangan APBN (Verawati Palimbong dan Suharliati Nelsy Husain) serta Pranata Komputer (Reinald Maruli Silalahi) yang bertugas sebagai petugas pengelola keuangan. Tujuan Bimtek ini adalah memberikan keterampilan kepada pegawai dalam menggunakan modul pelaporan pada aplikasi SAKTI, sehingga dapat disusun laporan keuangan yang sesuai aturan yang berlaku.

5. Bimbingan Teknis Penyusunan dan Penilaian Angka Kredit Jabatan Fungsional Pengelola Pengadaan Barang/Jasa

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Biro Umum dan Layanan Pengadaan, Kementerian Perdagangan pada tanggal 20 Juli 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional

Pengelola Pengadaan Barang/Jasa (Muh. Zulkarnain). Tujuan dari Bimtek ini adalah meningkatkan kompetensi pegawai dalam menyusun dan menilai angka kredit pada jabatan fungsional Pengelola Pengadaan Barang/Jasa.

6. Bimbingan Teknis Pengisian Capaian Output dan Deviasi halaman III DIPA pada Aplikasi SAKTI

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Makassar I, Kementerian Keuangan pada tanggal 3 Agustus 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Komputer (Reinald Silalahi) yang bertindak sebagai Operator Komitmen pada aplikasi SAKTI. Tujuan dari bimtek ini adalah meningkatkan pemahaman pegawai tentang tatacara dan metode pengisian capaian output, serta bagaimana mengatasi deviasi pada halaman III DIPA pada aplikasi SAKTI.

7. Focus Group Discussion (FGD) Penyiapan Formasi ASN bagi lulusan AKMET jalur kerjasama

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Aparatur Perdagangan, pada tanggal 23-24 Agustus 2022 di Bandung. Kegiatan ini diikuti oleh pejabat fungsional Penera Ahli Madya (Toto Triyanto Bayu Adji). Tujuan dari FGD ini adalah menambah pengetahuan pegawai terkait penyiapan formasi ASN bagi lulusan Akademi Metrologi melalui jalur kerjasama pada Kabupaten/Kota.

8. Bimbingan Teknis Pengisian Capaian Output, Deviasi halaman III DIPA dan belanja Kontraktual pada Aplikasi SAKTI

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Makassar I, Kementerian Keuangan pada tanggal 4 Oktober 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Komputer (Reinald Silalahi) yang bertindak sebagai Operator Komitmen pada aplikasi SAKTI. Tujuan dari bimtek ini adalah meningkatkan pemahaman pegawai tentang tatacara dan metode pengisian capaian output, serta bagaimana mengatasi deviasi pada halaman III DIPA serta pencatatan belanja Kontraktual pada aplikasi SAKTI.

9. Seminar Edukasi Perpajakan Mengenai Aturan Pelaksanaan Terkait Undang Undang Harmonisasi Peraturan Perpajakan

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Direktorat Penyuluhan, Pelayanan dan Hubungan Masyarakat, Direktorat Jenderal Pajak, Kementerian Keuangan pada tanggal 12 Oktober 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Analis Pengelola Keuangan APBN (Suharliati Nelsy Husain & Verawati Palimbong) dan Pranata Keuangan APBN (Ridwan Hasan & Tri Liswanti). Seminar ini bertujuan untuk memberikan pemahaman kepada para pegawai terkait aturan pelaksanaan Undang-Undang Harmonisasi Peraturan Perpajakan.

10. Seminar Digital Kemenkeu Corporate University Talk "Penguatan RKBMN untuk Pengelolaan BMN yang lebih Efektif dan Akuntabel"

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Kekayaan Negara dan Perimbangan Keuangan, Kementerian Keuangan pada tanggal 13 Oktober 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Analis Pengelola Keuangan APBN (Suharliati Nelsy Husain & Verawati Palimbong) dan Pranata Keuangan APBN (Ridwan Hasan & Tri Liswanti). Seminar ini bertujuan untuk menambah pengetahuan pegawai terkait penyusunan dan pengelolaan Rencana Kebutuhan Barang Milik Negara (RKBMN) dalam rangka pengelolaan asset negara yang efektif dan akuntabel.

11. E-Learning Jabatan Fungsional Analis Pengelolaan Keuangan APBN Ahli Muda

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan, Kementerian Keuangan pada tanggal 17 – 28 Oktober 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Analis Pengelolaan Keuangan APBN Ahli Pertama atas nama Suharliati Nelsy Husain. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman pegawai terkait tugas dan fungsi jabatan, serta butir-butir kegiatan pada jabatan Analis Pengelolaan Keuangan APBN Ahli Muda.

12. Open Class (AP Corner) Strategi Pelaksanaan Anggaran Akhir TA 2022 : Tertib Pelaksanan Anggarannya, Optimal Capaian IKPA-nya Tahun 2022

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan, Kementerian Keuangan pada tanggal 20 Oktober 2022 yang diikuti oleh Pranata Keuangan APBN (Tri Liswanti & Ridwan Hasan) dan Analis Pengelolaan Keuangan APBN (Suharliati Nelsy Husain). Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman pegawai terkait strategi pelaksanaan anggaran pada akhir tahun anggaran 2022 agar pelaksanaan anggaran berlangsung tertib dan capaian IKPA yang optimal.

13. E-Learning Jabatan Fungsional Pranata Keuangan APBN Penyelia Angkatan I Tahun 2022

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan, Kementerian Keuangan pada tanggal 24 Oktober – 4 November 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman pegawai terkait tugas dan fungsi jabatan, serta butir-butir kegiatan pada jabatan Pranata Keuangan APBN Penyelia.

14. Bimbingan Teknis Penyerapan Anggaran Terkait Penyelesaian UP/TUP, Administrasi Kontrak, Proyeksi Pengeluaran Bulanan dan RPD

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Makassar I, Kementerian Keuangan pada tanggal 7 November 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti dan Pranata Komputer atas nama Reinald Maruli Silalahi. Kegiatan ini bertujuan meningkatkan pemahaman pengelola anggaran terkait penyerapan anggaran pada akhir tahun 2022 terkait penyelesaian UP/TUP, administrasi kontrak, proyeksi pengeluaran bulanan dan RPD harian.

15. Pelatihan Kompetensi PBJP untuk Pejabat Pembuat Komitmen Tipe C model MOOC

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Lembaga Kebijakan Pengadaan Barang/Jasa Pemerintah, pada tanggal 10 – 29 November 2022 yang diikuti oleh Analis Pengelolaan Keuangan APBN (Suharliati Nelsy Husain & Verawati Palimbong) dan Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa (Muh. Zulkarnain). Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kompetensi pegawai akan tugas dan tanggung jawab Pejabat Pembuat Komitmen.

16. Workshop Pengendalian Intern atas Pelaporan Keuangan (PIPK)

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Biro Keuangan Kementerian Perdagangan, pada tanggal 6 Desember 2022 yang diikuti oleh Perencana (Darmayanti Lice Chandra), Analis Pengelolaan Keuangan APBN (Verawati Palimbong) & Pranata Komputer (Reinald Maruli Silalahi). Kegiatan ini bertujuan meningkatkan pemahaman pegawai akan Pengendalian Intern atas Pelaporan Keuangan (PIPK) pada unit kerja pada Kementerian Perdagangan, termasuk pada Balai Standardisasi Metrologi Legal Regional IV

17. Peningkatan Kapasitas Petugas Pelaksana Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi (PPID)

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Biro Hubungan Masyarakat Kementerian Perdagangan, pada tanggal 6 Desember 2022 yang diikuti oleh Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa atas nama Muh. Zulkarnain. Kegiatan ini bertujuan meningkatkan pemahaman pegawai akan pengelolaan Informasi dan dokumentasi pada unit kerja pada Kementerian Perdagangan, termasuk pada Balai Standardisasi Metrologi Legal Regional IV, termasuk Informasi yang boleh dan tidak boleh disampaikan kepada masyarakat.

18. Bimbingan Teknis Mitigasi Risiko Pelaksanaan Anggaran pada bulan Desember 2022

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Makassar I, Kementerian Keuangan pada tanggal 7 Desember 2022 yang diikuti oleh Analis Pengelolaan Keuangan APBN (Suharliati Nelsy Husain) dan Pranata Keuangan APBN (Tri Liswanti). Kegiatan ini bertujuan meningkatkan pemahaman pegawai akan potensi resiko yang terjadi dan bagaimana menghindari atau mengantisipasi terhadap pelaksanaan anggaran pada akhir tahun anggaran yaitu pada bulan Desember 2022

19. Bimbingan Teknis Garansi Bank Pada SAKTI dan Penatausahaan Garansi Bank

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Kantor Pelayanan Perbendaharaan Negara Makassar I, Kementerian Keuangan pada tanggal 12 Desember 2022 yang diikuti oleh Analis Pengelolaan Keuangan APBN (Verawati Palimbong) dan Kepala Subbagian Tata Usaha. Kegiatan ini bertujuan meningkatkan pemahaman pegawai akan penggunaan dan penatausahaan Garansi Bank pada pengelolaan anggaran pada satuan kerja

BAB IV PENUTUP

A. Kesimpulan

BSML Regional IV telah mengikutsertakan pegawai pada kegiatan pelatihan dalam upaya peningkatan kompetensi pegawai. Pengikutsertaan pegawai pada kegiatan pengembangan kompetensi telah sesuai dengan jabatan dan tugas masing-masing dan rencana kebutuhan pengembangan kompetensi tiap pegawai, sehingga kegiatan yang diikuti dapat memberikan peningkatan kompetensi guna meningkatkan kemampuan dalam melaksanakan tugas masing-masing.

B. Saran

Untuk pelaksanaan pelatihan dan diklat agar lebih banyak lagi Informasi terkait pelaksanaan diklat supaya lebih banyak pilihan pelaksanaan pelatihan dan diklat yang dapat diikuti oleh pegawai

Gowa, 30 Desember 2022

Kepala
Balai Standardisasi Metrologi Legal Regional IV



Aris Kusnandar